



EDITORIAL

La visita del Presidente

The President's visit

El pasado primero de noviembre del 2011, el Presidente de México, Lic. Felipe Calderón Hinojosa, su esposa, la Lic. Margarita Zavala y el Secretario de Salud, Federal Salomón Chertorivski, acudieron a nuestra institución, más que centenaria, a la inauguración del Servicio de Oncología.

En esa ceremonia se enfatizó que el Hospital General de México, fue inaugurado hace más de 106 años en un 5 de febrero de 1905, por el entonces Presidente de la República, el General Porfirio Díaz y planeado por el Dr. Eduardo Liceaga. Desde entonces, hemos prestado servicio a cualquier persona que acuda a solicitar atención médica, sin importar cual sea su condición social o credo, atendiendo principalmente a la población no derecho habiente, de la seguridad social de todo el país.

También se enfatizó que en el Hospital General de México, se han formado hombres y mujeres creadores de grandes instituciones de salud, como el Instituto Nacional de Cardiología, el Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición, el Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía, sólo por mencionar algunas. Aquí se han forjado grandes personajes, que contribuyeron y apoyaron al desarrollo del Instituto Mexicano del Seguro Social y el del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado. Ante estos hechos, esta institución ha cumplido y cumple con la misión, de formar recursos humanos de alta calidad y reconocido prestigio, en las diversas disciplinas con las que cuenta.

En ese mismo evento, se mencionó que en nuestra institución durante el 2011, se otorgaron 863 846 consultas, se realizaron 31 685 cirugías, se procesaron

3 223 315 quince análisis clínicos y 127 880 estudios de imagen y gabinete. Aquí en el Hospital General de México, trabajamos cerca de la gente y su familia. Hemos orientado nuestros mejores y mayores esfuerzos, para impulsar a este Hospital en su fortalecimiento y renovación, para ser una institución fuerte, moderna e innovadora, que responda a las necesidades actuales y futuras de nuestros pacientes.

Igualmente se comentó, “El Hospital General, ha participado en grandes momentos de la atención médica científica y de la salud pública de nuestro país, por ejemplo en el año 2009 y 2011, participamos intensamente en la atención de pacientes que acudieron con influenza A H1N1, siempre mostrando el compromiso y la vocación que caracteriza los que trabajamos en este HGM. El día de hoy, realizamos trasplantes de córnea, riñón e hígado y se trabaja para concretar los proyectos de médula ósea, páncreas y corazón; también hacemos cirugías e intervenciones médicas de alto nivel y participamos por medio del seguro popular en todas las enfermedades que cubre gastos catastróficos. Con este nuevo edificio, inauguramos el primero de diez edificios, incluidos en el plan Maestro de Obra, el cual contempla unidades hospitalarias verticales; de estos, tres se construyen con recursos del Seguro Popular y uno con recursos otorgados desde la Honorable Cámara de Diputados; este proyecto también incluye la Escuela de Enfermería que se construye en conjunto con la Universidad Nacional Autónoma de México; con este nuevo proyecto, ofrecemos un cambio de paradigma en la atención a la gente, una atención de mayor calidad, más cercana y más digna, además de elevar la educación y la investigación”.

Debemos decir que agradezco al Seguro Popular, a la Fundación Gonzalo Río Arronte, a la Fundación Rodolfo Díaz Perches y al Voluntariado del Hospital General de México, así como a todas aquellas organizaciones que sumaron esfuerzos, al donarnos en especie equipos de vanguardia, para este Servicio de Oncología.

Como ustedes ya saben, gracias al estrecho vínculo académico que mantenemos con la Universidad Nacional Autónoma de México y el Instituto Politécnico Nacional y otras escuelas, participamos en la formación y desarrollo de los nuevos recursos humanos en todas las áreas que conforman el equipo de salud, desde la parte médica y de enfermería hasta la técnica vinculada con otras disciplinas, cumpliendo además con el desarrollo de la investigación científica. Esta última, como motor generador del conocimiento y de la mejora continua de la calidad de la atención, en beneficio de la población más pobre de México. Esta institución se encuentra entre las instituciones líderes de atención médica de alto nivel en Latino América, formadora de recursos humanos para la salud y entre los primeros lugares en investigación a nivel nacional.

Pienso que el éxito en la restauración, educación y prevención en materia de salud, depende en mucho del trabajo conjunto de lo que hemos llamado cuadrángulo virtuoso de la salud en donde Gobierno Federal, instituciones de salud, fundaciones, voluntariados y organizaciones sociales y cerrando este cuadrángulo, la participación de la sociedad, el paciente y su familia, todos juntos luchamos por la salud de los mexicanos; estamos en tiempos de sumar esfuerzos entre todos los grandes actores, sin duda con esto podemos contribuir a que todos los mexicanos podamos vivir mejor.

Cierro este editorial mencionando que los que trabajamos aquí, en el Hospital General de México trabajamos con humanismo y vocación de servicio, y somos una Institución referente en la atención médica de nuestro país.

Dr. Francisco P. Navarro Reynoso

Director General del Hospital General de México,

Secretaría de Salud

Correo electrónico: f.navarro@salud.gob.mx